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平成２３年度第２回尾張旭市立図書館協議会 

 

１ 開催日時   

平成２３年１１月１７日（木） 

開会 午後３時３０分 

閉会 午後４時３０分 

２ 開催場所 

  尾張旭市立図書館 視聴覚室 

３ 出席委員 

 岡田龍二（会長）、松田 修（副会長）、浅野 健、小林利之、村井弘子、 

熊谷朝子、岩井美也子、山寺紀子、奥村珠代、三浦ちず子  １０名 

４ 欠席委員 

  ０名 

５ 傍聴者数 

  ０名 

６ 出席した事務局職員 

  教育部長：長江建二、図書館長：酒井 学、館長補佐兼図書館係長：杉山 毅 

７ 議題等 

  (1) 平成２３年度事業実施状況について 

  (2) 平成２４年度事業計画案について 

  (3) その他 

８ 会議の要旨 

会  長    （会議の成立要件、委員の過半数の出席委員（10 名）の確認  

        会議の公開、会議録も公開する旨委員に了承を得る。） 

教育部長    （あいさつ） 

会  長    （２協議事項⑴平成２３年度事業実施状況について事務局に説明 

を求める。） 

館長補佐    （資料１、資料３にて説明） 

会  長    （説明に対する質問・意見を求める。） 

会  長    インターンシップとは司書教諭のためのものですか。 

館長補佐    一般の大学生の就職のための授業の単位の１つとして来ていただい

ています。今年は９月からの学生がたまたま司書過程を履修してい

ました。 

村井委員    何名募集されたのでしょうか。 

館長補佐    年間で２名募集しました。あまりたくさん来られても指導ができな
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いので１名ずつの２名でお願いしました。 

館  長    大学から希望があれば、市役所の他のセクションでも受け入れして

います。 

三浦委員    資料３（尾張旭市子ども読書活動推進計画進行状況まとめ）の平成

２７年度目標値はどのように出されたのでしょうか。 

館長補佐    平成２１年度とその１、２年前の実績を参考に予想をたてて決めま

した。 

会  長    （⑴平成２３年度事業実施状況については終了とする。） 

        （⑵平成２４年度事業計画案について事務局に説明を求める。） 

館長補佐    （資料２にて説明） 

会  長    （説明に対する質問・意見を求める。） 

三浦委員    映画会についてですが、上映する作品の選定基準はどのようになっ

ているのでしょうか。 

館長補佐    子ども映画会につきましては名作のアニメ化したもの、絵本が原作

でＤＶＤ化されたものを中心に、日曜映画会につきましては昔の名

作映画を中心に上映しています。著作権の制限により上映可能なも

のを購入し上映しています。 

三浦委員    昔の映画にしてはあまりにも昔過ぎて、センスがいまいちな感じが

します。今の子どもの興味に合うものを上映してはどうかと思いま

す。 

館長補佐    そうしたいですが、新しいもので上映可能なものは高額でなかなか

買えないのが現状です。 

教育部長    ジブリ作品でも個人で見るぶんには安く買えるが、上映となるとラ

イセンスの都合により高くなるようです。 

会  長    ＤＶＤの選定は夏に行われているのですか。 

館長補佐    選定は常時行っています。夏に行われているのは視聴覚ライブラリ

ーの方だと思います。図書館のＤＶＤとは扱いが別のもので、図書

館のＤＶＤは館外貸出でも個人視聴に限られていますが、視聴覚ラ

イブラリーのＤＶＤは学校など団体での上映も認められているため、

さらに高いものとなっています。 

三浦委員    子ども映画会の後で、原作の本の広報はされていますか。 

館長補佐    今は行っていません。今後行っていきたいと思っています。 

三浦委員    せっかくの機会を生かして、こういう本があるよという紹介ができ

ると良いと思います。 

副会長     日曜映画会と子ども一日司書の今年度参加者（応募者）が減ってい
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ますが、２４年度も行うということで何か増やす方策はありますか。 

        また、２３年度に行われる利用促進事業で１２番以降が２４年度で

無くなっていますが、例年の事業以外はないのでしょうか。 

館長補佐    日曜映画会につきましては、三浦委員も言われたように、何を上映

するかによって大きく入場者数が変わってきますので、その選定を

もっと考えて行わなくてはいけないと思っています。ＰＲとしては

公民館、拠点施設、老人いこいの家にポスターを掲示しています。

高齢者の参加が目立つので現在そちらに力を入れています。 

        一日司書につきましては、応募者数は確かに減りましたが、理由は

正直なところよくわかりません。募集を学校と協力して行っていま

すが、さらに連携を強化して行っていきたいと考えています。１３

番のおはなしキャラバンカーは今年初めて応募して行うこととなり

ました。講談社が主催し全国の図書館などの施設を回っているもの

で、来年は恐らく無理かと思います。健康支援事業につきましては

朝見文庫の関係もあり毎年行っています。愛知医大の図書館の協力

で行っていますが、来年の具体的な計画はまだ決まっていません。

新年度予算調整中のためここには載せられませんでしたが、実施し

ないということではありません。 

館  長    読み聞かせ講座は今年度より子ども読書活動推進事業の一環として

予算化しました。これにつきましては来年度も予算要望しています。

健康支援事業につきましては、「めりーらいん」という名前で愛知

医大と、瀬戸、日進、長久手、当市が健康に関する資料を集め、情

報交換、提供を行っています。余談ではありますが、１２月１日に

東海北陸地区図書館研修会が県図書館でありまして、補佐がこの事

業について事例発表を行う予定です。 

副会長     日曜映画会や子ども映画会の作品をこの連携図書館で融通しあうこ

とは難しいですか。 

館長補佐    著作権の制限により購入した図書館でしか上映できません。昨年度

上映した「折り梅」は愛知医大が購入しましたが、相互で利用する

という条件で購入しているので相当高額なものとなったようです。 

会  長    ＩＣタグが導入されると便利になると思いますが、このあたりの広

報はどのようにされるのでしょうか。 

館長補佐    現在１台あるセルフ貸出機が３台になり、玄関にゲートが設置され、 

不正持ち出し防止に役立つようになります。 

館  長    窓口で１冊ずつバーコードを読み取って貸出手続きを行っていたも
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のが、まとめて一度に手続きを完了させることができるようになり

ます。自分で手続きを行うこともできますので、かなり利便性が上

がると思います。ＰＲにつきましても十分進めていきたいと考えて

います。 

三浦委員    おはなしキャラバンカーの当選はかなり難しいのですか。 

館長補佐    申込期間が限定されていましたが、どれくらい申し込みがあったの

かはわかりません。 

三浦委員    このようなめずらしく楽しいものは、子どもを引きつけると思いま

すし、図書館利用につなぐことができると思います。毎回応募しみ

てはどうでしょうか。 

館長補佐    お話し会もやってくださるそうなので楽しいイベントになると思い

ますし、こういったものは積極的に活用したいと考えています。 

会  長    これは雨でも行えるのでしょうか。 

館長補佐    移動図書館車のような車に絵本を積んできますが、車の前に絨毯を

ひいて自由読書という時間を設けているようです。当日は図書館の

南側駐車場で行う予定になっていますが、雨の場合は車の中で絵本

を見ることになると思います。 

副会長     広報おわりあさひに図書館だよりというコーナーがありますが、こ

こには載っているのでしょうか。 

館長補佐    ここに載っているのは定例的なもののみで、その他のものは別のペ

ージで大きく載せています。 

副会長     なるべく直前の広報に載せると良いと思いますし、図書館のページ

も利用するといいと思います。定例のものしか載せられないのです

か。 

館長補佐    スペースが一杯でこれ以上は入らないので、別のページに載せても

らっています。 

三浦委員    保育園とか小学校にはお知らせしたのですか。 

館長補佐    すべてチラシ等配りました 

会  長    （⑵平成２４年度事業計画案は終了とする。） 

    （⑶その他について事務局に説明を求める。） 

館長補佐    （ＩＣタグを貼った本を後で見せる旨説明） 

        （キャラバンカーについて別紙チラシにより説明） 

館  長    情報提供としてお話いたします。中長期的な話になりますが、図書

館の蔵書が増えてきて窮屈になってきています。そこで新たな閉架

書庫を予定しています。場所は中央公民館の一室が使えないか検討
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しているところです。 

三浦委員    広報を見ていたら議会で図書館のことが質問されたようでしたが、

どのような内容だったのでしょうか。 

教育部長    まず図書館の新築についてですが、非常に財政状況厳しく新築する

となると３０億～４０億円程かかるのですぐには難しい状況です。

また新築構想もなく、これから構想を練る必要があるということで

す。またそれまでの間どうするかにつきましては、先ほど館長が説

明した閉架書庫を考えております。また当市は施設に恵まれており、

各小学校区に公民館もあり学習室等があります。こうした施設との

連携についても考えていきたいと考えています。事の発端は、蔵書

が６～１０万人規模の市の中で平均より１０万冊くらい尐ないため

増やしていくことが必要と考えているところから始まっています。

施設との連携を取りながら蔵書を増やしていきたいと考えています。

駐車場が手狭な点については、文化会館で行事があると混み合い、

図書館の利用者に迷惑をかけていますが、どうしようもなく、第２

駐車場の利用をお願いしています。以上のようなお話でした。 

会  長    （本日の議題については終了とする。） 

館  長    （あいさつ） 

会  長    （閉会のあいさつ） 


